



Paris, le 6 septembre 2023

Communiqué

Voilà qu'aujourd'hui, nous sommes amenés à nous souvenir de ce jour de novembre 1989, ou un air de violoncelle a retenti à Berlin. Et cette musique s'est répandue sur le monde. Le 9 novembre, date terrible pour les allemands, date chargée de sang, sera désormais ressentie pour beaucoup comme une libération.

Le 10 septembre prochain sera-t-elle la prochaine date de nos peurs et révoltes ? Sera-t-elle un jour sombre où nous devons choisir de ne plus honorer les morts et de ne plus revoir nos amis ?

Ce 10 septembre, un cyclone de haine et de mensonge enfouira-t-il le formidable travail de sauvegarde, éducatif et réparateur du mémorial Mittelbau-Dora où nous avons vécu, au fil des années, de si belles rencontres, où les jeunes collégiens et lycéens français apprennent à échanger et s'éveiller à une culture différente.

Nous nous souvenons de ce jour où par une belle journée de printemps Jean Mialet, matricule 21827, est devenu citoyen d'honneur de la ville de Nordhausen, nous nous souvenons de cette jeune femme, Dorothea August, (1975-2011), de son association JFD (*Jugend für Dora*), dont la devise est " Se Souvenir pour l'Avenir", s'est engagée dans la voix de l'amitié entre les nations, organisant des camps d'été réunissant des étudiants de toute l'Europe.

Nous nous souvenons de ces retrouvailles entre le Déporté et le meister qui au prix de sa vie a aidé l'Homme.

*« C'est ainsi qu'avec les années qui passent, les souvenirs individuels, qui constituent la mémoire collective des hommes s'offrent aux historiens pour devenir la conscience des nations pour qu'elles assurent à leur niveau leur devoir de vigilance » **

Depuis cette date de 1989 beaucoup de joies et de bonheur ont remplacé la souffrance et l'humiliation pour certains et la honte pour d'autres. Nos voyages, nos échanges ont participé à construire une autre histoire dans cette ville, durement touchée, de Nordhausen, dans ce Land de Thuringe. Une histoire de partage, d'amitiés, de respect qui ne saurait s'achever de par la volonté d'un parti politique.

De la fin de la guerre à la chute du mur, les Déportés de l'Amicale Dora Ellrich avaient renoncé à franchir la frontière de la RDA. Devrions-nous en 2023 renoncer, à nouveau, à visiter cette belle région ? A renoncer à l'amitié et à la richesse de ce que nous avons construit ensemble et à l'espoir d'un monde meilleur ?...

Le Harz est un beau pays de légendes mais là, il est absolument nécessaire d'empêcher les sorcières d'aveugler et rendre sourds les électeurs de ce land !

*Général Bernard d'Astorg -11 avril 2001-Nordhausen